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El jueves 7 de diciembre,
el Instituto «Mariano
Moreno» (ahora Escue-

la Secundaria Nro.11) de Fa-
cundo Quiroga, desarrolló el
acto académico de egresados
2017 para su promoción n° 56,
instancia en la que además se
anunció formalmente la estati-
zación de este establecimiento
educativo, cumpliéndose así
con un pedido de larga data que
había efectuado la comunidad
educativa.

La ceremonia fue presidida
por la Inspectora Jefa Distrital,
Liliana Vallabriga, a quién
acompañaron el Intendente
Municipal de Nueve de Julio,
Mariano Barroso; la Secretaria

Fin de año. Ilusiones de muchos,
fin de muchas etapas, cierres de
ciclos. Para los egresados de las
instituciones educativas es un cie-
rre pero a su vez un comienzo,
ambos cargados de expectativas,
de ansiedades, el cierre porque im-
plica haber avanzado hasta un lu-
gar de importancia, si se quiere
soñado, esperado. Y el comienzo
implica una nueva elección de ca-
mino, que tal vez marque para
siempre la vida del joven. Y así
con las instituciones.

Y en este punto me quiero dete-
ner. Egresé en el año 75 del colegio
secundario, el Instituto Mariano
Moreno de Quiroga, de gestión pri-
vada. Este un aspecto que me ha
marcado de manera contradictoria
toda la vida. Siempre defensora de
la escuela pública de ges-
tión estatal, a su vez de-
fendí férreamente el insti-
tuto, de gestión privada,
por varios motivos. Pri-
mero porque el transitar
sus aulas, implicó que me
quedara hasta terminar el
secundario, con mis her-
manos y mamá y papá en
mi querido pueblo Quiroga y junto
a quienes desde el primer grado
compartíamos aprendizajes. Se-
gundo, la contradicción la tuve por-
que el Instituto Mariano Moreno,
funcionó siempre como un colegio
de gestión estatal, abonábamos co-
operadora si se podía, nunca abo-
namos matrícula. Cumplió una fun-
ción social relevante en el desa-
rrollo social y económico del pue-
blo, muchos peritos mercantiles
egresados del mismo, se ocupa-

Trascendental: el Instituto Mariano
Moreno pasó a la órbita estatal

de Cultura, Educación y Cultu-
ra, Julia Cereigido; la Directo-
ra de Educación, Nadia Mira-
belli; autoridades educativas; el
Delegado Municipal, Oscar
Carretero, docentes, alumnos,
padres y vecinos.

(En los discursos alusivos, las
autoridades del establecimien-
to, agradecieron el acompaña-
miento del municipio en las
gestiones para lograr la estati-
zación del mismo, y destacaron
el compromiso de la gestión
encabezada por el Intendente
Barroso, que colaboró a lo lar-
go de los últimos dos años con
la Asociación Cooperadora en
el sostenimiento de su funcio-
namiento).

Asistió el intendente al acto de egresadosAsistió el intendente al acto de egresadosAsistió el intendente al acto de egresadosAsistió el intendente al acto de egresadosAsistió el intendente al acto de egresados
de la, ahora, Escuela Secundaria 11.de la, ahora, Escuela Secundaria 11.de la, ahora, Escuela Secundaria 11.de la, ahora, Escuela Secundaria 11.de la, ahora, Escuela Secundaria 11.

«Mis queridos apóstoles.
Pensé que en lugar de una des-
pedida fuera una charla de re-
cuerdos y de cosas salidas del
corazón, porque lo que sale
de él es  lo que realmente uno
siente y por ustedes siento un
montón de cosas. A muchos
los conozco y los tuve de
alumnos de ‘chiquititos’. A
otros los conocí más de gran-
des pero todos supieron ga-
narse mi corazón.  Todos los
recuerdos que vienen a mi
mente son cosas buenas, re-
cuerdos lindos,  divertidos,
de chicos con corazones sa-
nos, puros. Donde todo lo
que se proponía se prendían
para trabajar, para mejorar

Palabras de despedida de la profesora Mariana Librandi:
(…) siempre fue un grupo que
logró superarse, que siguió ade-
lante, que derrotó obstáculos y
siempre juntos. Y ahí recién
como se los veía para las fotos,
siempre sonrientes, siempre
alegres, siempre de la mano,
siempre compartiendo, ayudán-
dose un montón y eso es lo difí-
cil a veces de encontrar. Y en
esos corazones y esas caras her-
mosas y felices que están hoy
están esos sentimientos, todos
lindos. Uno más lindo que otro.
Les deseo de todo corazón que
sean felices y acuérdense lo que
leímos y escuchamos y oímos
de buscar aquello que amamos
y de encontrarlo. Y sino lo en-
contraron sigan buscando que

Por los egresados Florencia Zabaleta:
«Llegamos al final de este ca-

pítulo de la historia y es mo-
mento de agradecer: a esas per-
sonas que cada día en estos seis
años pusieron  todo lo mejor de
sí para que nuestra paso por la
escuela fuera agradable. Con
algunos más afinidad, con otros
menos, pero me llevo de cada
uno, una enseñanza. Gracias
por aguantarnos, por escuchar-
nos y por enseñarnos, no sólo
contenidos sino a enfrentar la
vida con herramientas. Tam-
bién agradecer a las familias,
nuestras familias, que entre to-
das formamos una y comparti-
mos grandes momentos juntos.
En especial agradecerle  a mi
familia, esa que está a mi lado
en cada instante de mi vida  in-

lo van a  encontrar. Acuér-
dense siempre de sus papas
que están para ayudarlos, que
son su sostén y que este cole-
gio siempre va a estar abierto
para ustedes para todo lo que
quieran, cuando vengan a
contarnos que hicieron, que
logros alcanzaron, para ani-
mar a otros a que se puede.
Que sean felices, todo lo de-
más va a venir si ustedes son
felices, cuiden ese corazón,
manténgalo siempre puro,
lleno de amor, no dejan que
cosas malas entren, porque si
no salen cosas feas y de uste-
des lo único que salen son
cosas lindas. Son seres her-
mosos y les deseo lo mejor».

condicionalmente y tengo el
placer de tenerla  hoy conmigo
y finalmente agradecerle a mi
querida ‘promo’, estas personi-
tas que tengo acá y a todas  aque-
llas que por distintos motivos
fueron quedando en el camino.
Todo final anuncia un nuevo
comienzo y espero que tengan
ganas de abrazarlo. No sé si será

Presidente de la cooperadora Miguel Pagella, Inspectora Jefa Distrital Liliana Vallabriga, Intendente Barroso;
Directora Anabella Lauría, Delegado Municipal Oscar Carretero y representante legal Matías Seltzer.

Continúa en pág 5. Col 3. Florencia Zabaleta con el
Delegado Municipal Carretero.

FIN DE UNA ÉPOCA. INICIO DE OTRA

Adiós al Instituto Mariano
Moreno, bienvenida a la
Escuela Secundaria N° 11

Por: Zulema Porta
(Ex alumna Instituto

Mariano Moreno)

ban laboralmente en distintos co-
mercios o dependencias que fun-
cionaban en el pueblo, como lugar
de trabajo, muchos otros se fueron
a otras ciudades a estudiar una
carrera, pero ya habiendo supera-
do los 17/18 años, quedábamos
los adolescentes en el pueblo, in-
yectando vida en el movimiento
pueblerino.

Acá mi homenaje a aquellos/llas
que lucharon por que tuviéramos
el secundario en el lugar, pensaron
en «un pueblo pujante», tal como
dice el himno del instituto, y con
entusiasmo contagiante, creo, lo-

graron que por las aulas
del colegio transitaran
muchos/chas quiroguen-
ses, triunfantes en sus
profesiones por todo el
mundo. Esos/esas hom-
bres y mujeres visiona-
rios, pusieron su pasión
al servicio del pueblo.
Muchos usaron su pecu-

lio para trámites y necesarios via-
jes, otros/otras trabajaron gratis
durante mucho tiempo dando cla-
ses, también aportaron para el edi-
ficio, sus horas libres a disposi-
ción de una cooperadora, que re-
cién hace unos día me entero se
llamaba Bartolomé Mitre, ya sin
vigencia.

Voy a dar algunos nombres y
espero no ser injusta en el olvido

Continúa en pág 4. Col 3.
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Egresados 2017: 28va. Promoción de
Bachilleres

Modalidad Bienes y Servicios: Fer-
nanda Cerri, Estefania Curbello, Jona-
tan Ibañez, Mariela Macol, Iván Pere-
yra, Nadia Recalcatti, Andrea Rosales y
Braian Windholz.

Modalidad Gestión y Administra-
ción: Karen Sosa y Amadeo Zufiaur.

«Tratamos de ir resolviendo los problemas
que se refieren al cuidado del ambiente, como
también aplicar políticas que ordena Na-
ción y provincia para el cumplimiento de las
normas» dice la Lic. Angélica Merlino,
responsable de Gestión Ambiental en
la Municipalidad de Nueve de Julio,
cuando nos recibe en su despacho junto
a la Lic. Italia Fabiano.

¿Qué tiene para decir del hecho de
arrojar residuos tóxicos cerca del cemen-
terio y los malos olores? (ver La Venta-
na n°201)

«Estamos al tanto. Fuimos. Tenemos

Escuela de Educación Media
N° 4 Bachillerato Nocturno

ENTREVISTA: ANGELICA MERLINO (Primera parte)

«Está claro que es un delito volcar
un residuo que es peligroso»

una ordenanza que establece distintas
zonas para la aplicación de agroquími-
cos. En este caso está claro que es un
delito  volcar un residuo que es peligro-
so, pero la realidad también es que nin-
gún vecino aportó datos concretos que
permitieran identificar a la persona que
los arrojó: Por eso no hay una denuncia
concreta acusando a alguien, aunque sí
se hizo denuncia de la situación para
que la policía investigue como se debe y
si aparece el responsable que se lo san-
cione como corresponde. Respecto de
los fuertes olores al saberlo hablamos

con el Delegado quién
nos manifestó que ha-
bía recorrido la locali-
dad y no había encon-
trado ninguna máqui-
na o alguna persona que hubiera estado
aplicando agroquímicos».

Merlino también agregó: «Queremos
destacar que desde Quiroga se acercaron va-
rios vecinos para realizar el curso de aplica-
dores  el 28 de noviembre pasado para que así
puedan tener su carnet habilitante que la ley
provincial establece. Los aplicadores deben
tener sus cuidados, usar medidas de seguri-
dad y usar la máquina en determinadas con-
diciones».

¿Cuál es el límite para que se puedan
hacer las fumigaciones?

«Aquí no se contempla la planta urba-
na; se contempla una zona; lo que esta-

blece la norma es que
dentro de esa zona en
los primeros 200 me-
tros de esa línea no se
puede aplicar agroquí-
micos ni estacionar

maquinarias, pero en las localidades lo
que establece la ordenanza es que en los
primeros 200 metros posteriores a esa
línea se puede hacer una aplicación de
agroquímicos pero teniendo en cuenta
que la receta agronómica que establece
la ley debe ser presentada ante el muni-
cipio».

¿Cuál es la función del municipio en
ese caso?

«Avisar al Delegado para que a través
de él, los vecinos sepan que esa aplica-
ción tiene la condiciones controladas».

Próximo número: respuestas sobre
basural a cielo abierto y reciclables.

De izq. a der: Amadeo Zufiaur; Mariela Macol; Estefanía Curbello; Nadia Recalcatti; Fernanda
Cerri; Karen Sosa; Andrea Rosales; Jonatán Ibáñez e Iván Pereyra.

La ceremonia de egreso se realizó du-
rante la noche del 15 de diciembre  y
sirvió también para despedir de la direc-
ción a Marta Morresi, por recibir los
beneficios jubilatorios y poner en fun-
ciones a la nueva responsable Leticia
Habitante.

Detalles del acto en nuestro próximo
número.

Importante: para comunicarse con Gestión Ambiental comunicarse al
(02317) 610000 interno 162 ó bien al Destacamento Policial 491026

Entrevista de:
Amílcar

"Popy" Gómez

===================================================================================
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Con el recinto colmado del Honora-
ble Concejo Deliberante se tomó jura-
mento el domingo 10 de diciembre a los
nuevos representantes elegidos recien-
temente en octubre pasado. Familiares
y allegados acompañaron a los flaman-
tes nueve ediles. La ceremonia estuvo
presidida por el intendente municipal
Mariano Barroso, a quién acompaña-
ban la Senadora provincial María Elena
Defunchio, el Diputado provincial
Mauricio Vivani, dirigentes políticos y
representantes de instituciones interme-
dias de la comunidad. La presidencia
del Concejo Deliberante continuará en
manos de la Dra. María José Gentile y
Horacio Baglietto será el vicepresidente
1° y Alberto Capriroli el vice 2°. La
nueva secretaria será Lorena Fabiano.

El nuevo cuerpo

La alianza Cambiemos tendrá 11 ban-
cas; 7 son del PRO: María José Gentile,

Tras las elecciones del
22 de octubre pasado in-
gresó como nueva conce-
jal en el partido de Bolí-
var por la alianza Cam-
biemos, la quiroguense
Alejandra Andrés a quién
vemos prestando jura-
mento en la sesión reali-
zada a tal efecto.

La asunción de consejeros escolares

El nuevo Concejo Deliberante
Paolo Barbieri, Fernanda Gil, María
Laura Fiorini, Fernando Valinoti, Gas-
tón Vaira y Graciela Isturiz y 4 son de la
UCR: Horacio Baglietto, Eliana Drami-
sino, Yamila Bonello y Diego Spinetta.

El resto (7 concejales) se divide -nun-
ca tan justo el término- de la siguiente
manera: una banca para Sebastián Malis
(1 País); Guillermo Rodríguez (Espa-
cio de Acuerdo); Eduardo Vicente (Blo-
que Peronista); dos bancas para FpV-
PJ: Alberto Capriroli y Julia Crespo y
dos bancas para Unidad Ciudadana:
Juan Pablo Parise y Andrea Buceta.

Se fueron

Culminaron su mandato: Marianela
López (GEN); Eduardo Moscato y Ma-
riano Pereda (UCR); Mirta Vallejo, Va-
leria Sendoya y Paolo Barbieri -renueva
su mandato-  (PRO); Horacio Delgado,
Mariana Pianetti y Martín Banchero
(FpV-PJ).

Una quiroguense
en el Concejo
Deliberante
de Bolívar

Jura del concejal Barbieri que renueva su mandato y es jefe de la bancada de Cambiemos.

El nuevo Consejo Escolar: de izq. a der. Griselda Berardo, Ana Gargano, Roberto Asenjo
(presidente); Nancy Lozano (sedcretaria); David Farías (Tesorero); Ignacio Bono.

Con la presencia del Intendente Municipal de Nueve de Julio, Mariano Barroso,
en la noche del domingo, previo a la asunción de los nuevos concejales se desarrolló
la ceremonia de jura de los nuevos consejeros escolares electos, junto con aquellos,
en el pasado mes de octubre.

En la oportunidad, los nuevos miembros del cuerpo que preside en este nuevo
período Roberto Asenjo, prestaron el juramento de rigor en el Salón de las Américas.
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En un acto desarrollado en el
Salón Blanco del Palacio Mu-
nicipal, pasado el mediodía del
miércoles 6 de diciembre, se

procedió a presentar el Cuerpo
de Voluntarios de Defensa Ci-
vil del partido de Nueve de Ju-
lio, el que ha sido debidamente

capacitado y equipado para la
actuación en casos de emergen-
cia.

Dicha presentación fue enca-
bezada por el Intendente Muni-
cipal, Mariano Barroso, acom-
pañado del secretario de Go-
bierno, Jorge Della Rocca; el
secretario de Hacienda, Martín
Seijo; el Subsecretario de Segu-
ridad, Jorge Zotti y el Director
de Defensa Civil, Humberto
Clérico.

En oportunidad de dirigirse a
los presentes, el Intendente
Municipal expresó que desde
que inició su gestión «se observó
que la estructura existente en ese
momento en Defensa Civil resulta-
ba insuficiente para atender algu-
nas contingencias; por lo que en la
decisión de estar preparados ante
cualquier emergencia a través de
un cuerpo de voluntarios, que es el
motor de cualquier fuerza de De-
fensa Civil, se decidió conformar el
mismo».

«Este grupo de vecinos posee ver-
dadera vocación de servicio, dispo-
niendo de su tiempo y capacitán-
dose para atender las necesidades
de sus vecinos, quienes seguramen-
te comparten nuestro agradeci-
miento para con ellos», completó,
subrayando la necesidad de «tra-
bajar conjuntamente con las dis-
tintas fuerzas vivas de la comuni-
dad».

«El correcto funcionamiento de
ese engranaje será lo que habrá de
garantizar las respuestas más ur-
gentes y eficientes a la comunidad
en el caso de que nos toque actuar
ante una emergencia, cumpliendo
además con la premisa de Defensa
Civil de Nación y Provincia, que
establecen que cada municipio
debe estar preparado para atender
durante 48 horas a al menos el 5%
de su población, lapso que se consi-
dera el que puede tardar en llegar la
ayuda necesaria desde ambos esta-
mentos», finalizó.

Domingo Valenti, el primer di-
rector, Alfredo Lombardi, Héctor
Méndez, Fulvio Pellegrini, Aní-
bal y Arnaldo Sánchez, el Dr.
Bettinardi, José Porta, La Sra.
Chita, Araceli Sáenz de Porta,
Titi, Romero, Valentina Codesal
de Calvo, María Codesal de Ar-
zuaga, Ernesto Tinetti, Armonía
Gago de Schejtman, Isaac Sche-
jtman Salvador Lauría, nombres
a los que luego se sumaron el
Dr. Hagopián, Leonor Lauría,
Polo Arce, el Dr. Arce, muchos
de ellos integrantes de Rotary
Club de Quiroga, por ese tiempo
en todo su esplendor. Olvido se-
guro muchos nombres, o los
desconozco, disculpas, también
muchas manos anónimas se su-
maron, y en ellos a los obreros
que hicieron el edificio del cole-
gio y a quienes los dirigieron,
creo sin temor a equivocarme el
constructor Santiago Graziolo
(padre de Carlos) «Noble anhelo
de un pueblo pujante, que hoy se
nutre en tu sabia misión» dice la
letra del Himno que escribió Raúl
Castronuovo con música de Ara-
celi (Titi) Romero.

También la letra dice, «en tus
aulas se forjan las mentes, que
otras mentes habrán de forjar y
así irás transmitiendo por siem-
pre el sublime deber de ense-
ñar» Cuántos profesores/ras,
pasaron por sus aulas, todos con
la pasión por enseñar, viajando
desde Lincoln, desde Morse,
Martínez de Hoz, en tiempos de
inundaciones y de caminos de
tierra, no siempre en el mejor
estado. Cuántos /tas precepto-
res/ras, y sin olvidar la valiosa
tarea de porteros/ras, que sin la
higiene del lugar hubiese sido
imposible transitar por las au-
las.

Todo esto viene a cuento por-
que nuestro querido Instituto
Mariano Moreno, ya no es mas
de gestión privada, es la Escue-
la Secundaria N° 11 de gestión
estatal.

Me enteré el mismo día del
acto de cierre del año lectivo y
sin dudarlo me fui a Quiroga, no
sé si a festejar, sino para com-
partir con la querida comunidad
este evento, que por cierto es de

POR ZULEMA PORTA

Adiós al Instituto Mariano Moreno,
bienvenida a la Escuela Secundaria N° 11

Viene de Tapa, Col. 5 suma importancia. Me dije, estuve
en el acto inaugural del edificio
siendo muy pequeña, documenta-
do en fotos, ¿no voy a estar cuando
los últimos egresados de gestión
privada? Y sí. Y allá me encontré
con mucha gente querida, algunos
llegué a saludarlos, otros de lejos
nomás cruzamos las miradas. Los
últimos egresados del Instituto Ma-
riano Moreno, muchos/chas hijos/
jas de amigos/gas, nietos/tas de
queridas familias, me encontré en
medio del patio del colegio, hoy
ampliado, desbordado de familias
y amigos/gas, hermoso acto, y
como si costara la despedida de la
gestión privada, se hacía lento el
correr de los minutos, poblados de
palabras de despedida y de videos
recordatorios.

Fue muy simple el traspaso, po-
cas palabras para anunciar la es-
tatización del colegio.

«Instituto Mariano Moreno, es-
calera de la juventud, oye el canto
de los estudiantes que a tu nombre
repiten salud», así versa el Himno
en el estribillo.

Hubiese sido lindo cantarlo por
última vez, todos/das los/las ex
alumnos/nas, emocionados por
haber transitado sus aulas, y sus
patios y deberle tanto, a todos/das,
los/las que pensaron y apoyaron la
creación, instalación y sosteni-
miento de la educación secundaria
en nuestro pueblo.

Mucho de lo soy se lo debo a
quienes fueron mis profesores/ras,
no quería dejar pasar el momento,
a ellos/ellas que me dejaron mar-
cas indelebles, no sólo por lo que
aprendí sino también, por los valo-
res y principios que han regido y
aún rigen mi vida. Un cariño espe-
cial para ese tiempo, para esos
prohombres y mujeres de bien, de
hacer y sobretodo de sentido co-
munitario desde la solidaridad y el
altruismo; pensando sólo en el
mejor futuro del pago chico, de los
jóvenes del pago chico, así profun-
dizamos las raíces.

Nuestra escuela era centro de
inquietudes, de resolución de pro-
blemas comunitarios, aprendimos
el compartir y el dar sin mirar, en
ese pequeño lugar y tan grande a
su vez, que es QUIROGA.

Gracias infinitas a quienes men-
ciono y a quienes olvido o desco-
nozco su injerencia.

FUE PRESENTADO POR EL INTENDENTE MUNICIPAL

Nueve de Julio cuenta con un cuerpo
de voluntarios de defensa civil

Barroso y Della Rocca presentando el nuevo cuerpo constituido.
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«El Instituto Mariano Moreno que
dependía de la DIPREGEP se ha estati-
zado, es decir  ha pasado a formar parte
de la Gestión Estatal y se ha conforma-
do en una Escuela Secundaria de 6 años
orientada como se llaman ahora las es-
cuelas secundarias de acuerdo a la nue-
va ley. Toma el nombre de Escuela Se-
cundaria 11 del Distrito de 9 de Julio».

Personal
«Todo  el personal que está trabajando

en la escuela continúa trabajando en la
misma condición. Se los reorganiza, se
los reubica y se los dispone en la materia
donde estaban trabajando como agentes
titulares o provisionales».

Edificio
«En este caso la sede sigue siendo el

mismo edificio que ahora pertenece a la
Dirección General de Escuelas.».

Anexo La Corona
En el anexo que ahora se llama Exten-

sión Nº 1 que funciona en la Escuela Nº
41- La Corona- los alumnos estaban
agrupados 1º y 2º, 3º y 4º, 5º y 6º, ahora
la agrupación debe hacerse de diferente
manera: el primer año queda solo; 2º y
3º juntos porque tienen las mismas ma-
terias y por último 4º, 5º y 6º.

Dirección
«Queda como directora titular la Pro-

fesora Anabella Lauría, con un cargo de
8  horas. A una escuela de estas caracte-
rísticas le corresponden un director de

mejor o peor. Si sé que será distinto y
hay que estar preparado para el cambio.
Cada uno  de ustedes tiene dentro suyo
un potencial  enorme y les pido que sean
el cambio que quieren ver en el mundo.
No se queden esperando que las cosas
lleguen por si solas. Anímense a equivo-
carse, de eso se aprende. Anímense a
reír sin parar, anímense a demostrarle a
sus seres queridos que los aman, supé-

Los egresados: (de izq. a der.) Sentados: Milagros Andurell Dirossi; Ernestina
Blázquez de la Iglesia; Santiago Gustavo Carballo; Melina Milagros Castro; Luisi-
na Disavia; Sofía Domínguez;  Micaela Elola; Yamel Jalil Eneu. De pié: Agustina
Gracciano; Candela Hernández; Valentina Lauria; Lucila Macaroni; Magali Belén
Rosales; Agustín Ezequiel Salvador; Tomás Vázquez; Florencia Zabaleta.

Destacados: Ernestina Blázquez con mejor asistencia. Santiago Carballo mejor
compañero y Florencia Zabaleta, alumna destacada por mejor promedio.

La Inspectora Jefe ProfesoraLa Inspectora Jefe ProfesoraLa Inspectora Jefe ProfesoraLa Inspectora Jefe ProfesoraLa Inspectora Jefe Profesora
Liliana Vallabriga nos recibióLiliana Vallabriga nos recibióLiliana Vallabriga nos recibióLiliana Vallabriga nos recibióLiliana Vallabriga nos recibió
en su oficina y aclaróen su oficina y aclaróen su oficina y aclaróen su oficina y aclaróen su oficina y aclaró
algunos puntos importantesalgunos puntos importantesalgunos puntos importantesalgunos puntos importantesalgunos puntos importantes
de la estatización delde la estatización delde la estatización delde la estatización delde la estatización del
Instituto Mariano MorenoInstituto Mariano MorenoInstituto Mariano MorenoInstituto Mariano MorenoInstituto Mariano Moreno

ENTREVISTA:

Liliana Vallabriga

jornada completa, un vice director y un
secretario»

Titulación de los alumnos
«Con respecto a la titulación, los alum-

nos que egresaron este año  titularán por
la  Escuela Secundaria 11 porque la Re-
solución 1080, tiene  vigencia a partir
del 1º de Julio de este año, de modo que
todas las acciones administrativas son
retroactivas a esa fecha».

Beneficios
«Los cambios serán beneficiosos para

la escuela en general y en particular para
los docentes que trabajan en La Corona
que cobrarán ruralidad 5, lo que alivia-
rá los gastos de traslados.

Los docentes en general tendrán la
posibilidad de estar en los listados ofi-
ciales lo que les permitirá concursar para
acceder a cargos directivos y tener mo-
vilidad.  Los auxiliares también se in-
corporarán a la gestión oficial y depen-
derán del Consejo Escolar».

La  Escuela Media N°4
«La Escuela Media 4 continúa como

escuela autónoma ofreciendo el Bachi-
llerato para Adultos».

Viene de Tapa, Col. 4 rense y valoren su vida. Ámense y nun-
ca pierdan la esperanza. Sean solidarios,
optimistas y busquen siempre el bien
para su alma y los demás. No dejen que
nada ni nadie arrebate sus sueños, son
los protagonistas de su historia y tienen
que luchar por alcanzarlos (…) Sepan
que nunca están solos en el mundo, siem-
pre hay alguien que piensa en ustedes, se
alegra por sus logros y desea profunda-
mente que alancen sus sueños».

«Hoy nos toca vivir un hecho muy
importante en la historia de nuestro
pueblo: la estatización del Instituto
Privado Mariano Moreno. En nom-
bre de la cooperadora ‘Bartolomé Mi-
tre’, propietaria de esta institución re-
salto que sus integrantes tomaron la
decisión de hacerse cargo de la res-
ponsabilidad de tramitar la estatiza-
ción de nuestra escuela y con esto ga-

Palabras de Miguel Pagella,
Presidente de la Cooperadora ‘Bartolomé Mitre’:

Por su compañerismo, amistad y
solidaridad Santiago Carballo, con sus
padres, la Inspectora Jefa Distrital, Liliana
Vallabriga y el intendente Barroso.

rantizar la continuidad de la educa-
ción secundaria  para las futuras gene-
raciones. Sin la estatización  esto hu-
biera sido muy difícil. Los costos de
funcionamiento eran y son muy altos
(…) Quiero resaltar que la primera
reunión con la inspectora de Dipreg la
tuvimos en diciembre de 2013 para
pedirle la autorización si podíamos
iniciar los trámites de la estatización.
Ese camino fue muy largo. El tema
era muy ‘tabú’ en nuestra comunidad,
había muchos temores sobre todo para
garantizar el trabajo de profesores y
personal auxiliar y que no será así.
Hubo muchas reuniones, muchísimas:
con los gremios de docentes privados,
para que nos autoricen a hacer el trá-
mite de la estatización; con el  de los
estatales para que acepten que se in-
corpore a esa órbita; con el Concejo
Deliberante y con el Consejo Escolar.

Florencia Zabaleta, mejor promedio con
Intendente Barroso.

Las fotos de egresos son gentileza de Fotografía Yabet.

Ampliaremos en el próximo número, con otros conceptos del
Presidente de la Cooperadora y de la Directora, Anabella Lauría.
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Carnicería
"El CampechanoEl CampechanoEl CampechanoEl CampechanoEl Campechano"

de Juan Alberto Roella

CARNE DE PRIMERA CALIDAD

12 de febrero 515 - Tel: (02317) 491459

Facundo Quiroga (B)

EstEstEstEstEstas firmas comerciales saludan a la comuas firmas comerciales saludan a la comuas firmas comerciales saludan a la comuas firmas comerciales saludan a la comuas firmas comerciales saludan a la comu

les desea
Feliz Navidad y

Próspero Año Nuevo!!!

les desea

Felices Fiestas!!!
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REPUESTOS EN GENERAL

Alsina 1253 - (6500) 9 de Julio- Bs. As.
Tel. (02317) 522700

E-mail: ferrarirepuestos@speedy.com.ar

Paz y Prosperidad
para este 2018
es el deseo de

Les desea a Clientes y Amigos

Confitería y Heladería

Libertad 835 - Nueve de Julio - Teléfono (02317) 422425Avenida Chacón 453 - Teléfono 491546

Un Próspero 2018

Tu mejor opción en Quiroga
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La secretaria seccional del sindicato
de servicio doméstico (UPACP)  Unión
Personal auxiliar de casas particulares,
Sofía Nocetti dijo en conferencia de pren-
sa en tu sindicato: «el empleador puede
descontar en ganancias». ¿No te pareció
poco feliz esa frase, cuando la ideal sería
que el empleador cumpla con la ley sin
la necesidad de primero pensar en su
ventaja personal y no en el beneficio de
su empleada?

«Cuando se hace el anuncio años atrás
de darle un impulso al sindicato de la
trabajadora doméstica, también lo hace
con beneficios al empleador. Se fortale-
ce  el sindicato de la trabajadora domés-
tica y esa es una de las formas de llegar.
Con los trabajadores rurales nos pasa en
la campaña de concientización, en el
blanqueo de personal, que no conviene
tener nunca un trabajador no registrado.
Y cada uno utiliza las armas que puede y
Sofía que la estoy conociendo mucho
ahora, que es muy batalladora y que
tiene a su cargo la delegación de Pehua-
jó, Carlos Casares y Nueve de Julio lo
ha dicho cuando se dio este ‘destape’ del
blanqueo de la trabajadora doméstica y
también se le dio un beneficio al em-

Con la conducción de su directora,
Marcela del Sole, alumnas  de la escuela
Municipal de Artes y Oficios «Miriam
Carolina Disavia» y colaboradoras rea-
lizaron trabajos de mosaiquismo en la
plazoleta ubicada junto a la Delegación
Municipal.

El lugar viene siendo acondicionado
por el municipio ya que se retiró maqui-
naria en desuso y estado de
abandono, se colocó una pe-
queña calesita y se espera me-
jorar aún más el terreno para
que su ampliación permita el
uso y disfrute de la población
en general que , sobre todo
los fines de semana, lo ocupa
como lo que es: un lugar de
esparcimiento, recreación y
descanso.

La Delegación colaboró

Mejoras en la plazoleta
con la entrega de pintura para embe-
llecer los bancos de piedra y el trabajo
final de incorporar mosaicos y cerá-
micas fue una tarea que también estu-
vo a cargo de Marcela y sus alumnas.
En estas pequeñas cuestiones, a veces
imperceptibles para otros, también
hay posibilidades de mejorar y embe-
llecer el pueblo.

Empleadas Domésticas
pleador y por ende ella lo sigue repitien-
do y le rinde muchos frutos a través de
ese argumento».

(Nota de la redacción: La secretaria
seccional del sindicato de servicio do-
méstico (UPACP)  Unión  Personal auxi-
liar de casas particulares, Sofía Nocetti,
atiende una vez por mes en las oficinas
de Uatre, 9 de Julio.  Contacto: OSPA-
CP. Maipú 185 local 3 de 9 a 18 hs.-
Teléfono: 02395-452384 - Correo elec-
trónico: carloscasares@ospacp.org.ar)

«La mutual de UPACP funciona como
todas, con los servicios de internación,
prácticas ambulatorias, laboratorio, etc.
Tiene una buena cobertura y el aporte se
debe acordar entre el empleador y la
empleada doméstica, hoy de $ 419, pero
es otro sindicato y nosotros solo le brin-
damos el espacio para que puedan des-
empeñarse y brindar el asesoramiento y
asistencia a sus afiliadas. Lo que ocurre
es que tenemos muchas trabajadoras do-
mésticas que son esposas de trabajado-
res rurales y de allí nace nuestra inquie-
tud de  contactar a Sofía y traerla y darle
un espacio».
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ENTREVISTA: (SEGUNDA PARTE)

Teresita Disavia

Teresita, Sofía Nocetti y Zulema Porta, brindando
detalles de las afiliaciones para empleadas
domésticas en la sede de Uatre 9 de Julio.

En la edición n°200 publica-
mos la entrevista a la secretaria
general de Uatre, seccional 9 de
Julio, Lucía Teresa Disavia
(‘Teresita’). Allí dijimos que,
por razones de espacio, queda-
ban para un próximo número
partes sustanciales del mismo.
Las  respuestas sobre la situa-
ción actual del gremio que re-
presenta y el asesoramiento que
con la colaboración del mismo
se da a las empleadas domésti-
cas completan nuestra entrevis-
ta.

Sin embargo debemos acla-
rar que de aquel diálogo a hoy
ha ocurrido un hecho significa-
tivo: el Partido FE, iniciado por
el entonces secretario general
de Uatre Gerónimo Venegas y
que integra el frente Cambie-
mos, en la jornada del miérco-
les 8 de noviembre, en sede de
las 62 Organizaciones Peronis-
tas, eligió sus nuevas autorida-
des para la provincia de Buenos
Aires. Allí  los congresales lue-
go de analizar la reciente elec-
ción legislativa y el resultado
de Cambiemos, evaluaron la
elección de los candidatos de
Partido FE, entre ellos Pablo
Ansaloni (Colon) que se con-
virtió en el primer trabajador
rural que desde diciembre es
Diputado Nacional. También
miembros del partido lograron
bancas en la Cámara de Diputa-
dos de la provincia de Buenos
Aires, y bancas en Concejos De-
liberantes,

Luego del análisis y recono-
cer a Gerónimo Venegas proce-
dieron a elegir las nuevas auto-
ridades, recayendo la presiden-
cia del partido en la persona de
Jorge Pirotta en tanto que con-
cedieron a la Secretaria de la
Seccional UATRE 9 de Julio,
Teresita Disavia, la responsa-
bilidad de tener a cargo la Se-
cretaria de Finanzas y Admi-
nistración del Partido.

¿Qué pasa en el sindicato
ahora que Gerónimo Venegas
no está? (Nos referimos a la pe-
lea por la herencia del secreta-
rio general del gremio, recien-
temente fallecido, donde Pame-
la, Estela, María Paz y Yanina,
hijas del ‘Momo’ salieron a res-
ponderle a su hermana María
Eva quién denunció supuestos
testaferros de su padre y cuya
disputa llegó a la justicia.)
¿Cómo crees que afecta al sin-
dicato?

«Es un reclamo de herencia
familiar en la cual nada tiene
que ver UATRE. El reclamo
de María Eva Venegas es una
situación que tendrá que hablar
con su familia y hacer el recla-
mo pertinente a eso. Con res-
pecto al actual secretario, Ra-
món Ayala, que quedó a cargo
de la conducción del gremio,
conozco su trayectoria desde
2004 porque conocía a Blanco
y venía  periódicamente a re-
solver situaciones del gremio.
Es un trabajador que estuvo al
lado de Gerónimo Venegas des-
de la primera hora, sumamente
honesto y te diría que pongo las
manos en el fuego por Ramón
Ayala como por Gerónimo Ve-
negas».

¿Cómo fue la reacción ante el
fallecimiento de ‘Momo’?

«Realmente nos sorprendió el
fallecimiento porque fue una
enfermedad que se lo llevó en
quince días y no le dio respiro.

Fue un shock. Su figura como
conductor de la obra social, de
Uatre, del Partido FE e inte-
grante de las 62 Organizaciones
es irremplazable y se siente su
ausencia en todos estos ámbi-
tos, sobre todo en Uatre, pero
ha quedado el mismo  consejo
directivo, el mismo secretaria-
do nacional con la conducción
de Ramón Ayala que no desco-
noce lo que es el trabajo gre-
mial porque lo venía haciendo
desde la primera hora junto a
Gerónimo Venegas. La activi-
dad del gremio y de la obra so-
cial no se ha resentido en abso-
luto».

¿Tu futuro?
«Me veo trabajando en la

UATRE hasta que los trabaja-
dores digan lo contrario  y en
Osprera hasta que me jubile y
políticamente todo lo que pue-
da aportar y ubicar gente idó-
nea para que pueda cumplir una
función lo voy a hacer».

Dos veces integraste boletas
electorales de la provincia,
como candidata, una como Di-
putada y otra como Senadora
¿fantaseas con la posibilidad de
que eso se vuelva a dar?

«En realidad no lo tengo en
mente; estoy  muy abocada a
esta tarea que es muy difícil,
que es a diario. Siempre voy a
estar, lo digo con total sinceri-
dad,  en el lugar que haga falta y
si en algún momento el Partido

FE me necesita en un lugar en
el Congreso voy a estar, pero
no me desvela. Y si el partido
cree que soy necesaria porque
puedo aportar algo voy a cum-
plir mi función rodeándome de
la mejor gente que pueda. Lo
mismo en el orden municipal
ubicando en las listas y que ten-
gan su oportunidad a nivel eje-
cutivo a dos personas que te
mencioné y que pueden brin-
dar muchísimo, como otra gen-
te que aporta desde su ámbito.
Y si el partido me necesita para
que sea la voz de los trabajado-
res y del peronismo dentro de
Cambiemos voy a estar. El
cuerpo no se lo saco nunca a
nada. Pero no me desvela esa
idea».

¿Qué lees, con que te nutrís,

te informas?
«En esta etapa estoy volcada

más hacia psicología, sobre
cuestiones de gente tóxica, li-
bros de Bernardo y Alejandra
Stamateas, libros de ‘como ser
una mujer fuerte’,  me nutro de
eso para encontrarme conmigo
misma».

¿Y te sirve en la tarea diaria?
«Si, me sirve»
En el tiempo libre ¿Qué ha-

cés?
«Me gustan los animales, es-

toy con mis perros, tengo dos
acá en mi casa, dos en Uatre y
un gato. Salimos con Miguel
(Bird) y los llevamos a los cua-
tro, menos al gato. Me gusta
caminar mucho y también en
ese recorrido llevo el equipo de
mate».

¿Qué inquietudes te quedan
por concretar?

«Además de la casa propia,
un sueño en lo personal, que
espero lograrlo, tengo un sueño
colectivo y es lograr que no haya
un solo trabajador ni una sola
trabajadora rural sin registrar.
Creo que en esta etapa empode-
rar a los trabajadores y trabaja-
doras es comenzar a derribar
uno de los muros que se inter-
pone entre el hombre/mujer
que es la pobreza. Eso es lo que
me preocupa y es mi sueño}

Moratoria de tributos y
derechos municipales

La Municipalidad de Nueve de Julio informa a los vecinos
contribuyentes que, en virtud de la sanción de la Ordenanza
5856, aprobada por el H. Concejo Deliberante, correspon-
diente a la moratoria de tributos y derechos municipales, rige
hasta el 31 de diciembre del presente año un régimen de
regularización de deudas (moratoria), que se hayan originado
por mora en el pago de los tributos y derechos municipales,
comprendiendo la deuda original, actualizaciones e intereses
devengados hasta el mes anterior del acogimiento al plan.

La adhesión a la moratoria otorgará descuentos de entre un
15 y un 40%; y la posibilidad de financiar la deuda hasta en 6
cuotas.

Vence en 30 días

(ver nota en pág.8)(ver nota en pág.8)(ver nota en pág.8)(ver nota en pág.8)(ver nota en pág.8)
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¿Está definitivamente caído Rock al
Campo en su versión 2017?

«Sí. Está suspendido; hemos decidido
no realizarlo con la esperanza de hacer-
lo el año que viene»

Recuerdo que en la entrevista que te
realicé post festival 2016 habías dicho
que, cito de memoria, este tipo de even-
tos eran imposibles de realizar sin el
aporte del estado; ¿tenés algo para decir
de esta situación?

«Seguimos totalmente convencidos en
ese sentido  y no queremos cargar tintas
sobre nadie, pero simplemente decir que
este año no hemos conseguido el mismo
apoyo que veníamos consiguiendo.  Esto
no quiere decir que no tengamos las co-
sas mínimas para realizarlo pero en
nuestro debate interno está el hecho ar-
tístico: privilegiándolo para que no de-
caiga en calidad. No es cuestión de ha-

cerlo así nomás por hacerlo. Queremos
que el festival siga creciendo. Siempre
se ha movido y difundido con el ‘boca a
boca’ pero que el festival caiga  por un
sonido más precario y un escenario más
inseguro y que el público no este con-
forme con eso, no es nuestro objetivo.
Nuestro objetivo siempre fue artístico,
por eso preferimos parar. Nuestro co-
municado es claro: no están dadas las
condiciones de seguir haciéndolo como
se venía desarrollando hasta ahora. Creo
que este ‘parate’ va a servir para que se
tome conciencia de lo que significa el
festival para Quiroga y la región».

¿No crees que como ocurre en otros
lugares, con otro tipo de festivales y
estilos musicales, hace falta una comi-
sión que tome  a su cargo la organiza-
ción? Ya que ustedes se cargan la es-
tructura al hombro y no es sencillo
estar arriba y abajo del escenario en el
mismo momento y es probable que eso
los sobrepase…

«Seguramente y sería lo ideal. Lo de

El festival que no será
El comunicado de Rock al Campo
«Amigos del Festival: Con tristeza queremos comunicarles que luego de

muchos idas y vueltas, de muchas reuniones y debates, hemos decidido este
año hacer un intervalo en la realización de Rock al Campo, debido a que no
están dadas las condiciones para hacerlo en el nivel de infraestructura en que
lo venimos haciendo hasta el momento. El Festival creció mucho y merece
seguir creciendo en ese sentido, por lo que usaremos esta pausa para tomar
carrera e impulso para organizar el próximo, ya que si algo hemos aprendido
en estos 15 años, desde aquel primero en 2002, es a no bajar los brazos».

ENTREVISTA:

Néstor Zabaleta
(Integrante del Jaqueca, la(Integrante del Jaqueca, la(Integrante del Jaqueca, la(Integrante del Jaqueca, la(Integrante del Jaqueca, la
banda que organiza elbanda que organiza elbanda que organiza elbanda que organiza elbanda que organiza el
festival y vocero del grupo)festival y vocero del grupo)festival y vocero del grupo)festival y vocero del grupo)festival y vocero del grupo)

las comisiones está bueno pero de igual
manera  siempre detrás de esas comisio-
nes está el estado presente y no hay fies-
ta importante en ningún rincón del país
que sea popular y gratuita donde  no esté
la mano del estado presente.  Conozco
eso porque en muchas de ellas he parti-

cipado como intérprete o he trabajado  y
si bien está la comisión, las cosas bási-
cas las proporciona el estado. Y creo
que en eso debemos trabajar y buscarle
la vuelta para que independientemente
del gobierno que esté la fiesta se pueda
seguir realizando».

Nuestra opinión
El comunicado de Rock al Campo es leve en su contenido argumentando que:» no

están dadas las condiciones para hacerlo en el nivel de infraestructura en que lo venimos
haciendo hasta el momento». Por otro lado Zabaleta en la entrevista si bien dice no
querer cargar las tintas termina reconociendo que en esta ocasión ha faltado la
mano del estado (municipal al menos) para repetir la calidad de infraestructura y
artística  de los últimos eventos.

Es realmente incomprensible la actitud asumida por el gobierno municipal, en
especial de las áreas a cargo de programar, organizar y alentar este tipo de fiestas
populares. Un festival como Rock al Campo, con repercusiones provinciales y
nacionales a través de medios gráficos y audiovisuales y que ha sabido tener bandas
de alcance nacional y también del exterior, merecía una continuidad normal con
las características de infraestructura y presencia de artistas como ocurrió años
atrás.

El Director
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40años

La tradición anual de cele-
brar el año futbolístico de la
Escuela de Fútbol Infantil del
Club Atlético Quiroga, que di-
rige Roberto ‘Beto’ Rodríguez,

El Club Once Tigres invitó a
participar al Club Atlético Qui-
roga a un ‘mundialito’, encuen-
tros de fútbol infantil que en los
últimos tiempos han cobrado
importancia por la llegada de
equipos de Capital Federal o de
la región lo que los hace atra-
yentes y competitivos.

Atlético Quiroga participó
con las categorías 2005/2006;
2007/2008 y  2009/2010 des-
de el sábado 9 de diciembre. El
primer sábado logran pasar a
semifinales para el domingo17
contra Once Tigres en las  2007/
2008 y 2009/2010  y en ambas
se llega a la final: contra French
en la primera ganando 2 a 0 y
contra San Martín en la  segun-
da ganando 2 a 1.  Obteniendo
así los campeonatos  en ambas
categorías.

«Un fuerte abrazo a los padres de
Quiroga por el acompañamiento
terrible a los chicos»  dicen que
dijeron los propios organizado-

La fiesta de la Escuelita
se volvió a repetir en las insta-
laciones del club, en la noche
del martes 12 de diciembre. Y
como es costumbre allí estuvie-
ron padres y abuelos –princi-

Aportes para delegaciones
La Dirección General de Coordinación de Delegaciones

Municipales, dependiente de la Secretaría de Gobierno de la
Municipalidad de Nueve de Julio, procedió a efectuar la
entrega de carros para las Delegaciones Municipales de 12 de
Octubre, Patricios y Morea, los que serán de gran utilidad
para las mismas y el desarrollo de distintas tareas.

‘Beto’ y los egresados 2017 de la Escuelita de Fútbol Infantil del CAQ.

palmente- acompañado a los
pequeños para recibir sus reco-
nocimientos y aplausos que su-
bieron un poco más cuando le
tocó el turno a los egresados

2017 que son los que pasarán a
engrosar a partir del año próxi-
mo los planteles de divisiones
inferiores del club.

Setenta y cinco chicos fueron
los que participaron en el año y
doce  egresaron. El salón lució
colmado, hecho que ‘Beto’ se
encargó de remarcar. En tanto
las categorías  2007/8 y 2009/

10 se encuentran disputando un
‘mundialito’  en Once Tigres.

Los que pasaron a inferiores:
Ezequiel Alanis; Santos D’ An-
drea; Yaco Molina; Agustín
Fernández; Juan Cuenca; Igna-
cio Palmieri; Jeremías Viso;
Donato Tomattis; Valentín Ro-
sales; Francisco Opua;  Bautis-
ta Ovando y Agustín Albín.

Campeones en las categorías
2007/2008 y 2009/2010

Dos gritos fuertes de los infantiles
de Atlético Quiroga

res de Once Tigres, según el in-
forme que nos traza ‘Beto’ Ro-
dríguez.

Los padres encargados de las
dos categorías fueron: Matías
Blázquez, Matías Castronuovo,
Román Mortarini y Facundo
Purvis, acompañados por Juan
Suñe, según nos cuenta ‘Beto’.

La caravana impresionante
con  la autobomba de Bombe-
ros llevando a los campeones y
una larga fila de autos marca-

ban la alegría de los chicos y de
sus familiares. «Se lo merecen,
porque  esto no se olvida y ojalá
esto también contagie» finaliza di-
ciendo nuestro informante.
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9 de Julio
Santa Fe 446 - Mitre 11180
Tel. 02317- 431312 / 423873
mafferetti@mafferetti.com.ar

Junín
Ramon Hernandez 900
Tel. 0236 4425500 - 4440565
junin@mafferetti.com.ar
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Les desea
Feliz Año Nuevo!!!

Tel/Fax: 02317 - 430195 / 430164 Int. 16
Cel: 02317-15-519145

Ruta Nacional Nro. 5 - Km. 261,5
9 de Julio (6500) Bs. As. - Argentina

www.nutralmix.com.ar


